

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

**Suscripción.**—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

**Condiciones.**—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. Ar Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

### CRONICA DE MADRID

## RÁFAGAS DE MOCEDAD

### La señorita Primavera..

Ha llegado, en carro luminoso, traída por el sol, con bullicioso tintino de cascabeles y cortejo fatuoso de pajes y de damas...

Trae tesoros preciosos en sus doradas arcas, siempre generosa, prodiga, en un alarde magnánimo de dádivas y de ofrendas.

Sutil como un pensamiento, delicada como una plegaria, bella como un amor, pasional á la sultana, gentil y ávida á semejanza de palmera africana, gallarda cual una almena de castillo feudal;... toda espiritualidad, toda luz, toda lozanía, la señorita Primavera señorea con miel de sus sonrisas y la dulzura de su gesto y la majestad de su apostura, el vivir de la ciudad cortesana.

¡Salve, dorado refugio de los optimismos; torre y morada de la juventud; amiga del pobre mendigo, con tus clemencias y tus bondades, sin rigores y sin apatías, sin nieves y sin heladas; todo sol y todo democracia y toda igualdad! ¡Salve...!

### He nos observado:

Apenas un sombrero de paja—el simpático, el fraterno, el coquetón sombrero de paja—aparece en las calles, el ambiente se torna alegre; como de fiesta, como de cordialidad, como de amable candor.

¿Por á quién tremoló el conjuro mágico?

Porque alzó de la testa masculina el artefacto absurdo del sombrero hongo para abrir paso triunfal al ligero, al grato, «canotier», con su evocación á aguas marinas y con su hábito de brisas norteañas...

—Que curioso es lo que pasa en Madrid—nos ha insinuado confidencioso, un amigo entrañable que deja transcurrir unos días su vida honrada en la corte.—No veo una sola mujer fea.

La perspicaz observación ha merecido nuestra conformidad. Unas deambulaciones avizoradoras, en compañía del paisano hidalgo y bueno, han sellado la magnánima opinión.

La señorita Primavera castiga con pena de desferro la faldita. Durante su reinado de luz, solo la belleza triunfa. Fiercemente, quizá; pero triunfa.

Por las calles cortesanas se desliza, apoteótica, la procer silueta del encanto femenino. Claveles en carnos, en ojos luminarias, marfil en dientes sellados, por lacres bermejos, sedosas redes como caballos, gracias adorables en el conjunto, caninares de alondra mañanera, risas de divino ritmo y de sonoro, dulce cascabeleo, fuego pasional—ingenosamente, puleamente pasional—en las palabras; he ahí la melodía femenil, en estas jornadas de días y de noches aque Dios y uso bajo los auspicios de una mujer para hacerlas más líricas, más poéticas, más efusivas, más luminarias, más especiales y más preciosas: la Primavera, que es unuj y es bueno y es santa y es fecunda.

—Si noble amigo todas las mujeres te parecen bonitas, adorables todas. Tu insinuación feliz es una trova caballeresca, un galante mandril, que ofrendas á la dama madrileña.

Pero es además una gran verdad, una psicología fuerte y preciosa.

¡Todas las mujeres son bonitas! Como la señorita primavera piropada por el sol, cantada por la naturaleza, dorada por el trigo de los campos y aromatizada por el perfume de los huertos y bañada en el bálsamo de la brisa marítima.

¿Sourdes, acaso, lector? ¿Quizá has musitado, un tanto burlesco, un reproche á la crónica de hoy?

¿Nos tildaste de cursis ó de románticos ó de sentimentales?...

¡No! No puede ser. Tú, como nosotros, levantas de vez en vez el vuelo y te alzas sobre la tierra, como un águila, como una nube, sutilmente. Y olvidas al bellaco que blasfema una canalada grosera contra tu Virgen de la Caridad—la nuestra, la nuestra, la nuestra—y al aventurero que se nutre del cieno de la cloaca, para pensar en lo sublime, para extasiarse en la contemplación de los grandes misterios, tan claros en su misteriosa obscuridad!

Y doblas la rodilla y alabas á Dios, con todas las generaciones y en la honrosa campaña de todas las glorias humanas.

Así, nosotros...

Llegó en su carro aurífero la señorita Primavera y nos trae entre los pliegues de sus vaporosas túnicas una ráfaga de divinidad, un tesoro de amor, una caricia infante y un armonioso concierto de lirras y de arpas; el sol como regalo, la alegría como dádiva, el bullicio como recuerdo de sus reinos señoriales.

Todo envuelto en perfumadas ilusiones y en optimismos mozos...

Si recibido con algazara es cursi, esclavos nos confesamos de la cursería; si gloriar el fausto acacimiento es romanticismo, románticos somos á ultranza; si el sentimentalismo anida en el gesto hidalgo de barrer el suelo con la pluma del chambergo para saludar á la señorita Primavera, con ademán de caballeros y de enamorados, vasallos quedamos del sentimentalismo...

Si todo ello es puro y es idealista y es noble y transcende á espíritu levantado y á gallardía en el abolengo, el cronista al dar la bienvenida á la señorita Primavera—la princesa de caballos de oro y risa de plata—modula el saludo más efusivo y más galante y más caballeresco, á sus lectoras, bellas como la Primavera, como ella, trasunto celestial y angélico...

Luis de GALINSOGA

## Protección

Madrid 89 m.

El ministro español en Méjico ha pedido á las autoridades yanquis que protejan á los españoles que tratan de refugiarse en El Paso.

Ha recibido respuesta satisfactoria sobre estos propósitos.

## De Sociedad

Con objeto de pasar en estas fiestas de Semana Santa han llegado, el estudiante de la facultad de medicina D. Fernando Oliva, y el de la escuela de Ingenieros D. José Malrona Palmer.

Bien venidos.

Regresó de la Corte nuestro respetable y querido amigo el diputado á Cortes por esta circunscripción y jefe del partido liberal de esta provincia D. Joaquín Payá.

Ha regresado de Moratilla á donde marchó con motivo de la grave enfermedad de su hermano, por en-

### Pasionaria

## EL LAVATORIO

Llega el día solemne de la Pascua; y sabiendo Jesús que era su hora... y de el mundo dejar, é ir al Padre, dió á los suyos grandiosa prueba de amor.

Concluida que fué la legal Cena, del manto y veste externa se despoja, se ciñe un lienzo y lava de rodillas las plantas polvorosas aún del traidor.

¿Quién dijera que amor tan inflamado, á Judas, ni convierte ni abochorna? ¡Oh dureza sin par del avariento, que corazón embota, mente y razón.

¡Cual otro Simón, Pedro, que asombrado, con prodigio que á cielo y tierra asombra, Señor...—te dice—¿tú los pies lavarme? ¿Tus manos en mí enlodas? ¿Qué humillación!

Jamás consentiré tal desconcierto. Y Jesús te replica: ¡Deja!... ahora no lo entiendes; veráslo en adelante... —¡Lávame Tú? Perdona... ¡Jamás, Señor!

Sin lavarte, no habrás conmigo parte. —¡Ah! lo entiendo... Pues lava y acrisola pies, manos y cabeza. —¡Feliz Pedro! mi alma para sí implora tan gran favor.

ESPERANZA.

contraese éste mejorado, nuestro querido amigo y centurión el secretario de este Instituto, D. Antonio Martínez Muñoz.

Nuestro querido amigo el teniente coronel de artillería D. Adriano Riestra, ha ascendido al empleo inmediato.

Reciba nuestra enhorabuena.

Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama unos días, nuestro querido amigo el joven letrado cartagenero D. Tomás Carreño.

Nuestra enhorabuena.

He nos tenido el gusto de saludar al distinguido estudiante en la Facultad de medicina de Madrid, nuestro paisano D. José Gutiérrez, hijo de nuestro querido amigo el Notario de esta ciudad, Don Antonio.

Bien venido.

## La función de desagravios

Decididamente, el próximo domingo se celebrará en la Iglesia de Santa María de Gracia, la función de desagravios organizada por el clero, como protesta al artículo atacando el Dogma católico publicado el Viernes de Dolores en el periódico «La Tierra».

Dicha función se celebrará en la forma siguiente:

A las siete y media de la mañana Misa de Comunión general, y á las diez solemnísima Misa cantada con orquesta, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador sagrado el M. I. Sr. D. Saturnino Fernández, magistrado de la Cátedra de este Obispado.

Al acto serán invitadas todas las autoridades y concurrirán con los nombres de todas las asociaciones religiosas y varias sociedades.

## Noticias de Roma

Madrid 89 m.

Telegrafían de Roma comunicando que en los Centros Oficiales niegan fundamento á los informes que

dicen que el cabecilla mejicano Zepata ha hecho prisionero al Obispo de Jalapa, amenazándole con crucificarle el Viernes Santo, si no le entrega 125.000 francos.

Añádese que el coronel Fieuro, que es sión al súbdito inglés Benton, será fusilado.

### MICROSCÓPICAS

## La fuerza del mal

El placer más odioso y más refinado es el más apetecido. El mal nos atrae, nos embrutece y nos repugna.

La fruición perversa tiene tacto de exquisito, como de peralisco á enervant. El terror trágico, el miedo á lo desconocido, nos convierte en maniqués de la voluntad enfermiza, morbosa; y nos dejamos dominar por el vicio, alucinados por el espejismo del goce perpetuo, de la vitalidad perenne. Para disipar el temor que nos invade, y huir del misterio que nos envuelve, procuramos aturdirnos, enloquecernos, vivir de prisa, sin saborear apenas el deleite, víctimas inermes de un amor fulminante, de una pesadilla fugaz, si es lícita la paradoja. Los epicúreos se reconocen importantes para ser estoicos.

¿Por qué el mal, antitesis del bien, es el dictador insaciable de la humanidad? Halaga á los sentidos, deslumbra á la imaginación, oscurece la mente; corrompe, inhabilita, destruye. Brillante, seductor, serpentino, promete y concede la felicidad de hoy, ingrata por mezquina y fugitiva. No asegura la dicha que se sueña, ni el bienestar que se espera; pero proporciona esa ficción del garfío, esa ilusiva del deseo satisfecho, que emplea en el prurito de la posesión y acaba en el desengaño de la melancolía.

El mal tiene hondas raíces en el corazón humano, porque la libertad salvaje es refractoria á la educación moral, porque la independencia selvática es incompatible con las conveniencias y las fórmulas sociales.

La maldad es sugestiva, contagiosa. El bien es egoísta, reconcentrado; para no perder un tesoro, lo escondemos, nos aislamos; para defenderle, nos nmiscuimos en nuestro propio albedrío, y nos adherimos á la virtud, como á nuestra genuina sustancia. La prevaricación es ostentosa; el vicio es descarado; el contubernio es cínico; el vilipendio es procaz. Todo alarde es público y difusivo; todo sacrificio es modesto y callado. La caridad es oscura y anónima; la filantropía es vocingera y reproductiva.

La vanagloria es el encanto más dañino de la prostitución. La fama es el tributo más estruendoso del delito. El pecado de la lisonja, la tolerancia con el error, la transigencia con la abyección, se deben á la cobardía de los benévulos, al concubinato con los audaces, á la reciprocidad de los degenerados. Se consiente el mal, para evitar otro mayor. Se rechaza el bien, para no carecer de otro menor. En la jornada épica, por huir del riesgo y librarse del perjuicio, se compromete la paz de la conciencia y se fenuncia á la honradez aquilatada por la satisfacción interior.

No nos vendemos por un puñado de lentejas, pero compramos la tranquilidad á un precio fabuloso. No oponéis resistencia á la calumnia que mancha, á la injuria que abofeta, á la insidia que desgarrá, á la ironía que acorticia, al sarcasmo que azota...

No hay que ser crítico que mancha, á la conciencia, que asquea, al excepticismo que petrifica, á la revolución que amaga... Sed conciliadores, eclécticos, impertinentes... Gobernar es domesticar... La bestia humana es irracional; si se le ataca de frente en su matriguera. Es conveniente engañarla, divertir su fureza, domar sus ímpetus, sobrecojerla antes de rendirla.

Al mal se le combate con la pasividad, con la entereza espiritual, con la misericordia displicente, con el ingenio perspicuo. La energía de los réprobos se abate con la sumisión de los justos. Oh doctrinas nefandas que no distinguen la inocencia de la culpa, ni la sombra de la luz. Oh penumbra, purgatorio de los condescendientes.

A. B. C.

## Otro sí

Para el fondo de ayer de «La Tierra», en que divide á los fieles católicos en sinceros y mercaderes; á los unos porque son sufridos y resignados los califica de vildades, y á los que por su temperamento más nervioso no han podido contener su indignación, los califica de hipócritas, aún cuando en este número somos más, nos consuela el ser acompañados en esta forma de manifestar que todo el ilustre clero en el orden civil como en el castrense, hará la verdadera manifestación de protesta no obstáculo y sin temor de las amenazas que el arrepentido de «La Tierra» nos anuncia en su citado artículo.

Conque hasta la vista.

Un católico.

## Cotización y cambios

PLOMO, 18-13.  
PLATA, 29-4/32.  
ZINC, 21-0-0.

INTERIOR, 7915  
PARIS, 6-10.  
LONDRES, 26-71

## Sobre alcantarillado

### A guisa de final

Declaro con la mayor sinceridad que el objetivo de mis anteriores artículos sobre el alumbramiento de las aguas artesianas era coadyuvar al estudio de este asunto, aportando la solución que me ha sugerido mi escaso saber; y que el análisis que me he permitido hacer de la ofrecida por el Sr. Calderón ha obedecido al mismo fin, creyendo que la concentración de las distintas opiniones conduciría á la elección de la más práctica y conveniente y guiado en esta empresa por el noble deseo de servir á mi pueblo natal.

El Sr. Calderón no lo ha entendido así, todo su escrito lo revela; y como insinúa que mi propósito ha sido quererle poner en evidencia, doy por terminado el examen lamentando esa interpretación errónea y deseando la desgracia, porque ciertamente no responde al móvil de mi pluma, ni al texto, del artículo.

Luis Malo de Molina.

## Homenaje á Galdós

Madrid 89 m.

En breve publicará una allocución la junta organizadora del homenaje á Pérez Galdós y se abrirá una suscripción en España y en América, que se cerrará indefectiblemente el 30 de Junio.

Galdós cobrará la reata de lo que se recaude.

Cuando se muera, el capital se destinará á un homenaje póstumo.

## Más protestas

Firmado por varios cartageneros hemos recibido una protesta en contra del artículo que publicó el periódico «La Tierra» contra nuestra Religión el Viernes de Dolores, y que nos vemos impedidos de publicarla por su larga extensión y falta de espacio.

## ACTUALIDADES

Tras de la bñito procesión de la cofradía Sahjanista, Márrafos y Californios se apristan al torheo.

Hasta noche saldrá de la Iglesia de Santa María la majestuosa procesión que cor é á cargo de los cofrades colorados, y seguro es que estos entusiastas procesionistas, dejarán con sus hermosos tronos, con sus ricos tercios, y con el orden que en esa procesión siempre ha imperado, bien sentado su pabellón.

Las aceras de las calles por donde ha de pasar la dicha procesión, están desde bien temprano ocupadas por sillas, bancos y cajones, y la animación que presenta la ciudad es grande.

Los tercios de judíos y granaderos con sus alegres marchas, han recorrido desde las primeras horas de la tarde, calles y plazas, y á la hora señalada han concurrido á la Plaza de Valarino Togores, en donde se ha celebrado la tradicional recepción del Lavatorio de Pilatos, asistiendo al acto una numerosa muchedumbre.

Estamos en plena fiesta procesionista, en esa fiesta en que la animación cuando por las partes y en la que las calles inundadas, las